

Trait d'union

BEAUMONT VIGNETTAZ

Journal de l'Association du quartier de Beaumont-Vignettaz - N° 52 juin 2004 - Tirage 2300 ex.

Le billet du président

Les 30 ans de l'AIQBV



Dans le Trait d'union No. 50 de décembre 2003, Nicolas Jordan relatait d'une façon exhaustive l'histoire des 30 ans d'existence de notre association. Il est cependant utile de revenir sur l'histoire récente de ces quatre dernières années.

En effet, en janvier 2000, nous avons repris la destinée de l'AIQBV qui se trouvait en pleine tourmente existentielle. Depuis lors, nous avons pu mesurer combien il était important d'avoir un lien entre les habitants et les autorités de la Ville pour toutes les questions d'aménagement et d'équipement de notre quartier. Entre autres, la zone 30 qui était une absolue nécessité dans les alentours de l'école de la Vignettaz doit encore être améliorée. L'agenda 21 qui vise l'amélioration de la qualité de vie devrait produire ses effets ces prochaines années. Par contre, le comité n'a pas jugé nécessaire de faire opposition à la mise en sens unique de l'avenue de la Gare, mais reste cependant solidaire avec les autres associations de quartier qui ont fait opposition.

Selon nos dernières informations, la Poste aurait déjà pris les décisions concernant la fermeture de certains offices postaux de la ville de Fribourg. Pour des raisons internes, elles ne doivent pas être dévoilées pour l'instant.

Le comité avait vigoureusement pris position pour un soutien ferme à no-

tre office postal, en relevant notamment les nombreux points positifs : parking intérieur et extérieur, centre commercial, nombreux commerces et clients de proximité etc.

Nous espérons vivement que l'année de notre 30ème anniversaire sera celle de la pérennité de notre office postal. Si ça ne devait pas être le cas, nous sommes prêts à organiser des actions de soutien.

Bien d'autres problèmes moins importants ont été résolus durant ces quatre ans par le comité. Celui-ci s'est réuni pour la cinquantième fois le 9 juin dernier.

Il est indéniable qu'une association est indispensable à la vie sociale et au bon déroulement des affaires d'un quartier.

Reto Waeber, précieux collaborateur de nos deux dernières fêtes de quartier, nous a quittés subitement le 24 mai dernier. Il est parti sans nous dire adieu, mais il n'est pas absent, sa bonté et sa gentillesse nous aident à continuer le chemin. A son frère Thomas Waeber, membre dévoué de notre comité et à toute sa famille, nous exprimons nos sincères condoléances.

Afin de faciliter l'organisation du 30ème anniversaire, nous vous demandons de bien vouloir nous renvoyer le bulletin d'inscription se trouvant à la page 5 de ce journal.

Bonnes vacances à tous et à bientôt!

Jean-Jacques Métrailler

Sommaire

La Bénichon de Beaumont.....	3-5
Match aux cartes 2004.....	5
Vivre l'automne de sa vie avec le Mouvement des aînés.....	6-7
Loto des enfants.....	9
Quant les artistes du quartier exposent leurs œuvres.....	11

Agenda

dimanche 12 septembre 2004
de 11 h à 22 h

Bénichon et 30^e anniversaire
de l'AIQBV
Salle polyvalente de la Vignettaz

dimanche 12 décembre 2004
Loto des enfants

mercredi 26 janvier 2005
Assemblée générale

Rappel des cotisations 2004

Fr. 10.- par ménage

Cotisation de soutien: dès Fr. 20.-

Des bulletins de versement
sont à disposition au kiosque
de Beaumont

Merci beaucoup à tous

Match aux cartes 2004

Le succès du match aux cartes de l'AIQBV va croissant. Preuve en est la soixantaine de participants, constitués en équipes de deux, qui s'étaient réunis le soir du vendredi 23 avril à la salle polyvalente de l'école de la Vignettaz. On y a retrouvé, bien sûr, les plus fidèles,

mais aussi de nouveaux joueurs venus tester leur expérience face à certains vieux briscards de notre jass national.

Ambiance feutrée, comme à l'accoutumée, durant les cinq parties de huit jeux chacune. Puis, atmosphère très détendue pour la pro-

clamation des résultats et la distribution des prix, avec prolongation facultative jusqu'au dernier verre de l'amitié... C'est ainsi que l'on pourrait qualifier cette soirée organisée à la perfection par le comité de notre Association.

Nicolas Jordan

Voici le classement (30 équipes inscrites)

1. Daniel Volery	Rhett Carrel	3718 points
2. Thérèse Cosandey	Bernard Cosandey	3537 points
3. Hervé Heimo	Fernand Guillet	3525 points
4. Gaby Chablais	Nicole Chablais	3490 points
5. Eugène Aeby	Rose Aeby	3470 points
6. Patrick Brohy	Patrick Lipp	3461 points
7. Eric Brasey	Emilio Chilo	3428 points
8. Lucienne Dafflon	Marguerite Geinoz	3397 points
9. Olga Berthold	Daniel Bonfils	3337 points
10. Roger Mollard	Hubert Bertschy	3302 points

Bénichon

dimanche 12 septembre 2004

BULLETIN D'INSCRIPTION

Menu pour le dîner servi dès 12.30 h.

Soupe aux choux, jambon, saucisson, légumes et meringues

Adultes et ados: fr. 20.-

Enfants jusqu'à 10 ans (1994): gratuit

Enfants dès 11 ans (1993) jusqu'à 15 ans (1989): fr. 10.-

30 ans AIQBV

Nom : _____ Prénom: _____

Adresse : _____ No. tél.: _____

Nombre d'adultes et ados : _____ Nombre d'enfants: _____

Année de naissance: _____

Bulletin d'inscription à renvoyer à:

Jean-Jacques Métrailer - Beaumont 14 - 1700 Fribourg ou fax 026 424 62 15

E-Mail : jmetrailer@bluewin.ch

Délaï impératif : le 4 septembre 2004

Vivre l'automne de sa vie avec le Mouvement des aînés, section de Fribourg

Le mouvement des aînés de Suisse romande (MDA) est une association qui a été constituée le 2 février 1973, à Lausanne, où se trouve aujourd'hui encore son siège social. Il existe donc depuis plus de trente ans et se tient quotidiennement au service des personnes âgées. Cette institution ne poursuit aucun but lucratif et n'a aucune attache confessionnelle ni politique. Elle met surtout l'accent sur des activités culturelles, sportives et récréatives dans l'espoir que les aînés resteront en mouvement sur le chemin de leur retraite.

Le MDA a pour objectif de divertir toute personne qui prend sa retraite et de l'encourager à s'intéresser à la musique classique, au théâtre, à la peinture, à la généalogie, à la culture avec les conteuses, à pratiquer du sport en jouant au tennis de table et au billard, sans oublier la marche, à s'initier à l'informatique, à jouer aux cartes, à s'adonner à la lecture de récits ou romans en faveur de ceux et celles qui ne peuvent plus lire. Et j'en passe. Toutes ces activités proposent et offrent du mouvement à nos aînés qui ont absolument besoin de se dépenser physiquement au risque de devenir

« rouillés » et inertes ou encore d'être pris par l'ennui et l'angoisse après toute une vie de travail et de stress. En dépit du terme fatal qui attend chacun de nous, toute personne qui entre dans le troisième âge sait qu'au détour d'un chemin elle peut encore se vouer à cet apprentissage de vivre.

Selon le fondateur de cette institution, tout homme ou femme âgé de plus de 50 ans est considéré comme un aîné, car il n'est pas impossible que dans une décennie les gens soient mis à la retraite à cet âge. Et comme feu le conseiller fédéral

Georges-André Chevallaz l'a si bien écrit dans la préface du livre du MDA : « Le troisième âge est confronté à ses défis pour autant qu'il ne se résigne pas et ne s'assoupisse pas devant la marche inéluctable du destin, si loin que reculent aujourd'hui la médecine et la Providence. Il faut toujours que l'on avance dans l'hiver à force de printemps. »

Le Mouvement des aînés n'est pas une institution sociale proprement dite, parce qu'il dispose de peu de moyens financiers et qu'il ne bénéficie d'aucune aide du canton et des



Vue partielle de l'assemblée générale annuelle de février 2004.

communes. Il doit se contenter des cotisations de ses membres, d'un don de la Loterie romande et d'une aide de l'Office fédéral des assurances sociales (OFAS). A dire vrai, il n'a pas pour mission de venir en aide aux personnes dans le besoin, mais il contribue à leur ménager une retraite plus heureuse, puisque les membres bénéficient d'une faveur sur la plupart des quinze activités actuellement au programme. La section fribourgeoise - ville et campagne - compte plus de 200 membres. Nombreux sont ceux et celles qui, sans être membres du MDA, participent à ses activités en s'acquittant d'un montant de sou-

ten. Toutes les personnes qui, l'an dernier, ont sollicité une adhésion à notre mouvement nous ont confié qu'elles se sentaient beaucoup moins abandonnées et moins seules, car elles avaient l'occasion de rencontrer et de connaître d'autres aînés, de lier parfois une amitié, de vivre des manifestations et des sorties dans une atmosphère très chaleureuse. **Ce qui veut dire que le bien ne fait jamais de mal, mais que le mal ne fait jamais de bien.**

Au sein de la section fribourgeoise, une vingtaine de personnes responsables des activités travaillent bénévolement en collaboration avec le

comité formé de six membres dans l'espoir de rendre plus agréable l'automne de la vie. Notre section envisage de fortifier encore le Mouvement, tel un arbre qui va étendre ses branches dans tous les districts afin que le MDA Fribourg soit une source de bonheur au quotidien pour tous les aînés de ce canton. Plus nous serons nombreux à nous réunir et à faire fructifier nos contacts dans la convivialité, plus la section fribourgeoise sera forte et plus elle aura sa place dans la société.

*texte et photo de
Gérard Bourquenoud*

Quelques informations utiles

Le comité actuel du MDA Fribourg

Gérard Bourquenoud	président	Fribourg	026 424 45 02
Jacques Vauthey	vice-président	Fribourg	026 424 40 12
Julienne Python	secrétaire	Arconciel	026 413 24 04
Marcel Rotzetter	trésorier	Arconciel	026 413 22 19
Edy Bresson	coordonnatrice	Léchelles	026 475 27 54
Dominique Berney	présidente des conteuses	Châtel St-Denis	021 948 82 35

case postale 60, 1709 Fribourg

Les activités, dans le détail

thé dansant	cours de peinture	cours de diction et d'expression corporelle
groupe musical	groupe de lecture	théâtre des 4 Heures
randonnée pédestre	repas de l'amitié	groupe des conteuses
jeu de cartes	tennis de table	initiation à l'informatique
billard	guides MDA	sortie de printemps et d'automne
généalogie		repas de fin d'année

Le loto des enfants

Il y avait foule en ce dimanche après-midi 7 décembre à la salle polyvalente de l'école de la Vignetaz : de tout jeunes enfants, accompagnés souvent de leurs parents, mais aussi des écoliers, des adolescents, désireux de décrocher un lot en nature au hasard des huit parties du loto annuel de notre Association.

Comme à l'accoutumée, le crieur Tintin Sparenberg était au micro, annonçant puis répétant avec calme et patience le tirage successif des numéros. Sitôt une ligne couverte, les heureux gagnants de la « quine » pouvaient recevoir jeux de cartes, porte-clés, saucisses, porte-monnaie, crayons et règles ou peluches. La « double-quine », était récompensée par des sacs à dos ou des billets d'entrée à un match de basket-ball de Fribourg Olympic ou encore des bons de repas. C'est bien sûr après avoir couvert les quinze numéros d'un carton que les lots étaient les plus importants, puisqu'ils se composaient de montres, bons de voyage, pyjamas, robes de chambre, pulls, bons d'achat, sans oublier la mini-chaîne stéréo de la dernière partie.

De jolis gains, en définitive, variés à souhait, mais surtout utiles, qui auront su combler les jeunes participants. Si chaque enfant n'a pu s'en aller avec un lot sous le bras, le plaisir d'avoir partagé dans la bonne humeur cette joute amicale a été une fois de plus au rendez-vous.

Mais l'après-midi n'était pas terminé pour autant : les enfants attendaient, comme chaque année, la venue du Père Noël, assisté de son bon Père Fouettard, tous deux s'en-



Merci Père Noël et à l'année prochaine !

quérant de la bonne conduite de ces jeunes qui, l'un après l'autre, venaient les saluer afin de recevoir un sac rempli de friandises de toutes sortes. Il était bientôt l'heure de se quitter. Les enfants étaient heureux d'avoir passé d'agréables moments ensemble. De leur côté, les organisateurs étaient ravis d'avoir fait participer la jeunesse du quartier à cette manifestation traditionnelle

que notre Association leur propose en fin d'année.

Cette fête n'aurait pu se dérouler sans le soutien fidèle d'entreprises et de commerces, de notre quartier ou d'ailleurs. Il nous plaît de remercier ici tous les généreux donateurs qui ont contribué à son succès.

*Nicolas Jordan
photo: Thomas Waerber*

Quand les artistes du quartier exposent leurs œuvres...

Le vernissage de l'exposition des artistes de notre quartier, le samedi 3 avril à la salle polyvalente de l'école de la Vignettaz, avait attiré la foule des grands jours. On se souvient que vingt-quatre créateurs avaient sélectionné quelques-unes de leurs œuvres afin de les montrer à un plus large public. Dans son souhait de bienvenue, le président de l'AIQBV, Jean-Jacques Métrailler, salua tous les artistes présents et souligna l'originalité de cette initiative nous permettant ainsi de mieux connaître leurs talents. Il remercia aussi les autorités communales qui

avaient mis la salle à notre disposition durant dix jours. Cette première édition fut sans conteste un grand succès : outre les deux cents personnes présentes au vernissage, on dénombra chaque jour une cinquantaine de visiteurs curieux de découvrir mais aussi d'apprécier l'originalité artistique de personnes que l'on côtoie régulièrement dans le quartier de Beaumont-Vignettaz. L'engouement a été tel que certains admirateurs n'ont pas manqué de se porter acquéreurs de l'une ou l'autre œuvre, victimes de « coups de cœur » bien compréhensibles.

Il n'en fallait pas plus pour que le comité de l'AIQBV décide de renouer avec cette initiative et fixe à 2007 la prochaine exposition des artistes de notre quartier, en leur donnant ainsi le temps de susciter la naissance de créations que chacun se réjouit déjà de découvrir.

La Triennale de Beaumont-Vignettaz était née...

*Nicolas Jordan
photo : Thomas Waeber*



L'attrait de la montagne